
 
 

 
 

Gemeinderatssitzung am 19. April 2012 
 

 
Ftl. Zl Fraktion Gemeinderat/rätin Fragetext Stadtsenatsreferent/in 

 
1 

 
KPÖ  

 
GR.in Mag.a Ulrike 
Taberhofer 
  

 
Gesicherter Fußballplatz im Umfeld des geplanten 
Jugendzentrums in der Dreierschützengasse 
 
Ist im Zuge der Neu-Errichtung des Jugendzentrums in der 
Dreierschützengasse eine entsprechende gesicherte Fläche zum 
Fußballspielen vorgesehen? 
 

 
StR. Detlev Eisel-Eiselsberg 

 
2 

 
FPÖ 

 
GR. Mag. Harald Korschelt 

 
Sicherheit der Grazer Bürger 
 
Was war der Grund, dass die notwendige Sollstärke nicht 
erreicht wurde und welche Maßnahmen werden Sie in Zukunft 
treffen, um derartige Sicherheitsdefizite zu beseitigen? 
 

 
StR.in . Mag.a  (FH) Sonja 
Grabner 

 
3 

 
BZÖ 

 
GR. Georg Schröck 

 
Entgang an Einnahmen durch Brandsicherheitswachen der     
FF Graz 
 
Wie hoch ist der Entgang an Einnahmen aus der 
Dienstleistungserbringung für Brandsicherheitswachen seit der 
Übernahme dieser Dienste durch die Freiwillige Feuerwehr 
Graz? 

 
StR. Dipl.-Ing. Dr. Gerhard 
Rüsch 

F R A G E S T U N D E 



 2 

 
4 

 
Parteilos 

 
GR. Mag. Gerhard Mariacher 

 
Vandalismus – Delikte und Maßnahmen 
 
Wie viele Vandalismusdelikte mit welcher Vollkosten-
Schadenshöhe (d.h. administrative Kosten zuzüglich interner 
Personalkosten, zuzüglich Aufwand für externe Ressourcen, 
zuzüglich Ersatzbeschaffung) wurden in den Jahren 2008 bis 
Ende 2011 an Gebäuden und Einrichtungen der Stadt Graz 
sowie denen der städtischen Beteiligungen verübt. 
 

 
Bgm. Mag. Siegfried Nagl 

 
5 

 
ÖVP 

 
GR. Kurt Hohensinner 

 
Gesundheitsleitbild 
 
Welche Herangehensweise hast du für die Umsetzung gewählt 
beziehungsweise welche Schritte hast du bisher gesetzt? 
 

 
StR. Michael Grossmann 

 
6 

 
SPÖ 

 
GRin. Mag.a  Dr.in . Karin 
Sprachmann 

 
Busspur durch die Siedlung Wohnen im Park/Wiener Straße 
(Hirtenkloster) 
 
Wie geht es weiter mit der von Ihnen geplanten Busspur durch 
die Siedlung Wohnen im Park/Wiener Straße (Hirtenkloster)? 
 

 
Bgm.-Stvin. Lisa Rücker 

 
7 

 
Grüne 

 
GR. Heinz Baumann 

 
Drogenkonsumraum 
 
Wie weit sind deine Bemühungen gediehen, um einen 
politischen Konsens für die Einrichtung eines 
Drogenkonsumraumes im Rahmen einer 
drogentherapeutischen Anlaufstelle zu erreichen und eine 
diesbezügliche Angebotserweiterung des Kontaktladens der 
Caritas zu sichern? 

 
StR. Michael Grossmann 
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FPÖ 

 
GR. Ing. Roland Lohr 

 
Errichtung eines Parkplatzes für einspurige Kraftfahrtzeuge 
am Jakominiplatz 
 
Wann wird der Parkplatz für einspurige Kraftfahrzeuge am 
Jakominiplatz errichtet? 
 

 
Bgm.-Stvin. Lisa Rücker 
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ÖVP 

 
GR.in Gerda Gesek 

 
Elternhaltestelle vor dem Pfarrkindergarten Schutzengel 
 
Bist du bereit, diesen Sachverhalt nochmals prüfen zu lassen, 
um so den Kleinsten unserer Gesellschaft eine größtmögliche 
Sicherheit auf dem Weg zum Kindergarten zu bieten? 
 

 
Bgm.-Stvin. Lisa Rücker 

 
10 

 
SPÖ 

 
GR. Klaus Eichberger 

 
Finanzieller Aufwand für Radwegeverbesserungen und  
-errichtungen 
 
In welcher Höhe bewegen sich die Ausgaben der Stadt für die 
Verbesserungen und Errichtungen von Radwegen seit deiner 
Ressortübernahme im Jahr 2008? 
 

 
Bgm.-Stvin. Lisa Rücker 

 
11 

 
Grüne 

 
GR.in Mag.a  Daniela Grabe 

 
Barrierefreiheit Gemeinderatssaal 
 
Welche Vorkehrungen werden seitens der Stadt dafür 
getroffen, dass der Gemeinderatssitzungssaal – sei es für 
Veranstaltungen (zum Beispiel BürgerInnen-Ehrungen), sei es in 
künftigen Gemeinderatsperioden – barrierefrei nutzbar wird 
und dass speziell das RednerInnenpult auch für Personen, die 
aus einem Rollstuhl heraus sprechen wollen, vollständig 
zugänglich ist? 

 
Bgm. Mag. Siegfried Nagl 
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12 

 
FPÖ 

 
GR. Mag. Armin Sippel 

 
Nahverkehrsdrehscheibe Bahnhof 
 
Sind Sie bereit, im Rahmen Ihrer Zuständigkeit kurzfristige 
Verbesserungen vorzunehmen, um die Erreichbarkeit des 
Hauptbahnhofes sowie die Anhaltemöglichkeiten vor dem 
Hauptbahnhof bereits während der noch nicht 
abgeschlossenen Bauarbeiten merklich zu verbessern? 
 

 
Bgm.-Stvin. Lisa Rücker 

 
13 

 
ÖVP 

 
GR. Mag. Mario Kowald 

 
Unterstützung von Menschen mit Behinderung 
 
Wie haben sich – aus deiner Sicht – diese Neuerungen auf die 
Unterstützung von Menschen mit Behinderung in Graz 
ausgewirkt beziehungsweise welchen politischen 
Handlungsbedarf siehst du als Sozialstadträtin? 

 
StR.in . Mag.a  Dr.in  Martina 
Schröck 

 
14 

 
Grüne 

 
GR.in  Mag.a  Andrea 
Pavlovec-Meixner 

 
Nachweisliche Fake-Bilder der Estag zur Mur-Staustufe Graz 
 
Sind Sie als zuständiger Stadtsenatsreferent für die 
Stellungnahme der Stadt Graz im Rahmen des UVP-Verfahrens 
zum Murkraftwerk Graz-Puntigam (GZ. Präs. ZR 00393/11) 
bereit, mit der Estag Kontakt aufzunehmen und sie 
aufzufordern, diese Fotomontagen, die von ihr in den UVP-
Unterlagen verwendet wurden, unverzüglich zurückzunehmen 
und so die Täuschung der Grazer Bevölkerung einzustellen? 

 
Bgm. Mag. Siegfried Nagl 
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